



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Eleccion completa: 1 pta. 50 céntos. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre (obra). — Edicion local: 1 pta. al mes en Murcia y 3-50 al trimestre fuera. — Ultramar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados. — No se admiten se- suscripciones. — Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales. — Número del día 10 céntos. atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECLAMAR SEÑALES Y ANUNCIOS. — En Murcia, en la redaccion y administracion, Zorr. 3. — Murcia, en la Agencia Espanola, Provedores, 35. — BARCELONA, Carretano Corret y Mas, Fernando VII y Arenal. De Madrid y Compa. Reclamacion, 31, entrada por la de Agua, 9. P. O. Barcinna, Tallers, 2. — Paris, Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, unica encargada de recibir los anuncios extranjeros. — Hamburgo, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

ACADEMIA DE MATEMATICAS PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES.
Dirigida por **D. FRANCISCO GOMEZ GARCIA,** Calle de Sta. Catalina, 8.
Se facilitan gratis reglamentos á quien lo solicite.

CALENTURAS INTERMITENTES.
(25 AÑOS DE SEGURO ÉXITO)
Curacion rápida, en 12 horas, la mas completa de esta clase de calenturas, por medio de la ESENCIA FERRIFEGA del Dr. Marquis, que tiene la ventaja de rebajar la hinchazon del vientro, ocasionada por las píldoras de quina, calle del Hospital, número 109, Barcelona. Botella 8 reales. Depósito en Murcia, Sr. Martinez, farmacéutico.

LA PAZ DE MURCIA.
Estamos ya en el fin y los sentimientos por la Democracia que en pasando los días que todo duelo tiene señalados, se le acabará la materia, pues no creemos sea tan elástica que haya de tener para antes de las elecciones, en las elecciones y después de las elecciones. Hasta del distrito de Cieza se escaseará el original para sus crónicas.
Pasadas doce ó catorce horas, según á la que recibim este número nuestros abonados, estarán abiertos los colegios en todas sus secciones.
A las ocho de mañana domingo, presididos por el Alcalde ó quien delegue de entre los Tenientes de Alcalde ó Regidores, y con asistencia de los interventores ó suplentes elegidos, se instalarán las mesas electorales en los locales anunciados.
Después de haber comenzado la admission de votos, que con inusual hasta las cuatro de la tarde, hora en que se declarará cerrada la votacion y se hará el recuento de los votos emitidos.
La votacion es secreta y se hace acercándose á la mesa el elector, dando su nombre y entregando por su propia mano al Presidente una papeleta de papel blanco, doblada, en la cual estará escrito ó impreso el nombre del candidato ó candidatos, á quien dá su voto. En las distritos solo se vota á uno, en esta circunscripcion á dos, siendo nulos los demás nombres que se continen á los que la ley autoriza.
El Presidente deposita la papeleta después de haberse comprobado que el votante está incluido como elector en las listas, y pronunciando su nombre en alta voz, añadirá la fórmula de votación. La papeleta, desde que la recibe hasta que la deposita en la sagrada urna la tendrá de modo que esté á la vista de todos los presentes, esto lo previene la ley para evitar juegos de manos.
Llegadas las cuatro de la tarde, el mismo presidente anunciará que se vá á cerrar la votacion y no permitirá la entrada en él de mas electores; preguntará si alguno de los presentes ha dejado de votar y si los hay emitirán su sufragio, y si no al transcurrir un minuto repetirá la pregunta; á seguida se resolverán las reclamaciones á que la votacion hubiese dado lugar, votarán los que se les declare tener derecho, y en seguida los individuos de la mesa que serán los que cerrarán las listas, y los interventores rubricarán las listas numeradas de los votantes á continuation del último nombre en ellas inscrito.
Cerrada la votacion, lo cual anunciará el presidente, se procederá al escrutinio leyendo el mismo en alta voz las papeletas. Terminado el escrutinio el presidente anunciará su resultado y ordenará quemar las papeletas, á excepcion de las que hayan ofrecido duda, que rubricadas al dorso por los interventores, se unirán al acta que será firmada por el presidente ó interventores y con esto dará fin el acto que desde hace unos meses ha ocupado tanto á la promesa y ha hecho ir y venir á candidatos, comités y electores.

Dicennos que aunque el agente pagador del Ayuntamiento se rie cuando le cuentan algo de nuestros sueltos acerca de la consabida cuenta de Agosto de mil ochocientos OCHENTA, ha consultado con uno de los temporeros que está de ayudante del escribiente de un auxiliar de la Contaduría y han deducido que á LA PAZ no debe hacerse caso interin el Alcalde no diga nada ó el Ayunta-

miento no consigne otro nuevo acuerdo de respecto á la ley, pues mientras eso no suceda se podrá ahorrar el trabajo de unas cuantas cuentas mas, como se han ahorrado las 52 del año transcurrido desde 7 de Agosto de mil ochocientos OCHENTA.
Hay que advertir que ese y otros empleados solo saben de oídas lo que dice LA PAZ, pues solo les gusta leer «El Diario» que no les molesta con estas impertinencias y al cabo es amigo.

Hoy publica «El Eco» un artículo que de seguro le da dar lugar á réplica de «La Democracia»; en él se dice que los partidos populares lo hacen todo con mucho ruido y como no tienen fuerza mas que en las masas y estas solo por el sufragio universal se utilizan, aunque luchan con 25 caen después en el abatimiento; y que lo contrario de esto sucede á los partidos serios como el conservador, que todo lo hacen con calma y bien ordenado, con sus recursos, sin pactos, ni alianzas, etc.
Dice que del ensayo de sufragio universal que se hizo, resultó que aquel era la tirania insolente de las turbas contra la opinion razonada é ilustrada del país.
Creemos que esto y mucho más que se dice en el artículo son fuertes ventajas para el colega de la calle de la Alameda, que se ha de creer obligado á contestar.

A un vecino de Zarniche que se hallaba indolente, lo ha detenido la Guardia civil del Cabezo de Torres; el infeliz no tenía mas que un retaco, un revolver y una pistola de dos cañones.
A consecuencia de un comunicado de un feriante de los Alcázares opina ya «El Noticiero» de otro modo y dice que siendo el terreno propiedad particular, supana caducado todo arbitrio que en lo antiguo hubiera impuesto el alcalde de San Javier, que solo tiene en él la jurisdiccion por estar enclavado en su partido.
Nosotros creemos que será cuestion de forma en el cobro, pero que dándole forma no estará, en el Alcalde de San Javier, que no es mas que el ejecutor de los acuerdos, sino el Ayuntamiento y la Junta de asociados, en el derecho de imponer un arbitrio á los que van, dentro de su término y jurisdiccion, á ejercer un comercio.

Opinase porque no sea conveniente, digase que es subita la cuota, censúrese la forma de exigirla; pero no se niegue lo que la ley municipal concede y no necesita discusion. No es necesario ejercer propiedad sobre una cosa para gravarla con un tributo; ni el Gobierno ni los Ayuntamientos ejercen dominio sobre los establecimientos de comercio, sobre hospederías, sobre cafés, etc., y el uno les pone su contribucion y al otro lo autoriza para imponerles un arbitrio.

«El Eco de la Provincia» de Alicante dice que la candidatura de D. Lopez Gisbert va adquiriendo simpatías.
Hay no se habla mas que de las combinaciones de nombres que se van en las candidaturas que mañana tarde, después de tantos trabajos, serán quemadas solemnemente.

Para que todo sea anómalo y no lo ordinario y corriente, sabemos de impresiones que se pueden calificar de ministeriales por las afecciones de sus propietarios, que solo han impreso candidaturas de oposicion, y de otras cuya amistad con los que están en el poder es dudosa ó muy reciente, que han impreso las candidaturas ministeriales.
Se están colocando los pies de madera sobre que descansa el pórtico de la feria y no se nota nada en ellos que haga esperar la deseada reforma de esa entrada.
El consejo del Teatro ha construido dos verjas para las puertas exteriores de dicho edificio.
Ha ingresado en la correccion á extinguir doce días de arresto que le han sido impuestos José Antonio Peñalver.
Ha sido denunciada por creerla ruinosa la fachada de la casa núm. 2 de la calle del Hospital.
Dice «El Eco» que el jueves una pobre mujer que se hallaba en uno de los Juzgados municipales, esperando el momento en que la llamaran para prestar una declaracion, fué acometida de una súbita sofocacion, efecto del infernal calor que allí reina y de la falta de aír-

respirable, y tuvo que ser trasladada á la taberna de enfrente, porque en ninguno de aquellos sitios y detestables casuchos habia ni siquiera un vaso de agua que poder ofrecerla.
Esto está muy conforme con lo que tenemos dicho repetidas veces.
Ya se han expedido los pasaportes para Francia á los Sres. D. José Castellans, D. Eleuterio y D. Luis Peñafiel y sus respectivas familias.
Se va anunciar la subasta de las obras para instalar en la Intendencia de Marina de Cartagena la escuela de administracion.
«El Plas Ultram de Hollin publica la siguiente noticia:
«Se nos asegura que un amigo nuestro se ha encontrado sobre la linea férrea una carta hecha cuatro pedazos, fechada en un pueblo de la huerta de Murcia y dirigida á Valencia; dicha carta decia entre otras cosas: «¡Vá te mando diez reales en sellos etc. etc.»
El hullaizo se presta á multitud de deducciones que dejamos al buen criterio del director general de comunicaciones y de la prensa ministerial.»
Han sido contratados para la corrida de toros que ha de celebrarse en la próxima feria de Huelva, los acreditados diestros Felipe Garcia y Gallito Chico.
Los toros que se lidiarán proceden de la ganadería de Flores.
La corrida tendrá lugar el día 18 de Setiembre.
Estamos conformes en que era precisa y embellecerá la Glorieta la reparacion de sus cercados postes como hoy dice un colega; pero no lo estamos en que se haga con el corto presupuesto destinado á feria que tiene otro objeto, existiendo presupuesto para paseos.
El sorteo de la Junta de asociados ha tenido lugar en la tarde de hoy; anunciaremos su resultado.
El jueves 25 se hará en los Ayuntamientos por dichas corporaciones y mayores contribuyentes, la eleccion de compromisarios para senadores, y la eleccion de estos se verificará el día 2 de Setiembre.
El martes debe verificarse la subasta de la impresion del «Boletín» oficial.
Hoy publica el «Boletín» oficial eclesiástico la carta pastoral de nuestro Prelado, dirigida al clero y fieles de su diócesis con motivo de la profanacion de que fueron objeto los restos del indivisible Pío IX. Este documento concluye con las siguientes líneas:
«Os exhortamos A. N. á que permanezcáis firmes y valerosos en los principios católicos, dando al Papado los santos respetos que se merece por su divina institucion, y á que cerréis vuestros corazones á las erroneas doctrinas que tratan de combatirla. Dirigid vuestras fervorosas oraciones al cielo para que se digno conservar, fortalecer y prosperar los días de nuestro Beatisimo Padre Leon XIII, librándole de las asechanzas de sus enemigos, que lo son tambien de la Sta. Iglesia.»
Mañana será leida en nuestras iglesias, en la misma mayor.
La recandacion de consumos de ayer, fué de 1.203 ptas. 88 céntos.
Ha sido nombrado beneficiado de la insignia iglesia parroquial de S. Patricio de Lorca, el Dr. D. Juan José Carvajal, presbítero.
Ha sido nombrado coadjutor de Casas Ibañez, por renuncion del que venia desempeñando este cargo, D. José Soria Gabardo, presbítero.
El día 13 de los corrientes falleció en Caravaca el presbítero D. Pedro Martinez Abarca, asignado á la parroquia de aquella ciudad.
El Alcalde de Hollin ha anunciado haber quedado extinguido por completo el fuego de Sierra de los Montes.
El tren especial en que salió para Extremadura, el rey de las islas Sandwich descarriló entre Veredas y Puerto Llano, por haberse atravesado en la via una vaca. No ha tenido mas consecuencia que el atraso.
Hoy ha celebrado sesion la Comisión provincial.
En Oviedo y con motivo de las recientes fiestas de Santa Susana, acaba

de celebrarse un certamen de hombres fuertes, habiéndose adjudicado respectivamente el primer premio y el accésit, á dos individuos de Mieres.
Las urnas en que mañana estarán puestas muchas esperanzas y serán vigiladas por muchos ojos, estaban hechas hoy en el suelo en la portería del Ayuntamiento. Si hablaran dirian mañana: lo que va de ayer á hoy.
El día 29 se subastará judicialmente parte de la casa núm. 10 de la calle del Cura y tierras en los partidos del Esparragal y del Llano de Brujas.
Y el día 30 la casa núm. 12 del porche de S. Antonio y parte de la número 4 de la calle de Algezares.
La «Gaceta» publica una real orden que contiene el interrogatorio que ya conocen nuestros lectores, dirigido á evitar la emigracion.
Las noticias de la lucha electoral de esta provincia que hoy trae la «La Correspondencia de España» no son muy exactas segun las muestras.
D. Manuel Maria José de Galdo ha sido comisionado por el Ministerio de Fomento para estudiar los establecimientos de ensenanza de Bélgica y Suiza, y proponer después al Gobierno las reformas que crea necesario introducir en los de España.
Ayer debieron celebrar una entrevista los Ministros de Gobernacion, Hacienda y Fomento para convenir los términos en que ha de redactarse el decreto referente al pago de liberos de los maestros de primera ensenanza.
Es muy posible, casi segura, que esta importante decreto aparecerá en la «Gaceta» en lo que resta de mes.
Dice «El Español» que el Gobernador de Soria ordena á los alcaldes que se presenten á recoger las cédulas que para nada necesitan los electores.
Ese Gobernador será suscriptor de «El Noticiero» y «La Trompeta» y habrá leído los anuncios que estos colegas publican ofreciendo esa inútil mercancía.
Ayer mañana á las cinco el Alcalde de Cartagena se constituyó en el presidio, á fin de examinar el pan, y no hallándolo admisible, dispuso se suspendiera el reparto, y que se comprara pan por cuenta del contratista, en equivalencia del desechado.
Los caminos habilitados dentro del radio para transitar especies sujetas al impuesto de consumos, son los siguientes: por el Mediodía y Poniente, los de Benijuan, Aljezares, Cartagena y Alcantarilla que afluyen á los fieltos del Carmen y Molinos; por Levante, el nuevo y viejo de Orihuela, que afluyen al fieltos de la puerta del mismo nombre; por el Norte y Poniente los que conducen al fieltos de la puerta de Castilla, ó sean la carretera de Albacete y el camino de la Nora, siempre que desde este punto marche recto al molino del Amor, y de aquí á la puerta de Castilla.
Queda por lo tanto prohibida la circulacion de las especies sujetas al impuesto por los demás caminos y sendas del radio: á no ser que se acredite haber verificado el abledo ó se obtenga autorizacion de la Administracion económica.
Mañana ejecutará en el salon de la Glorieta la banda municipal que dirige D. Angel Mirete, las siguientes piezas:
1.º Lagartijo; Polka paso doble.
2.º Vals.
3.º Dante; Sinfonia dividida en cuatro partes. 1.º El infierno, 2.º El purgatorio, 3.º El paraíso, y 4.º El retorno de Dante.
4.º Cuarteto de la ópera Marta.
5.º Final de la ópera el Trovador.
6.º Polka.
El «Boletín» oficial publica las condiciones facultativas y económicas que han de servir de base para las obras de alcantarillado de las calles de Sta. Quitéria y del Val de S. Juan.
El «Boletín» del jueves se publicó en hoja é incompleta, sin duda por falta de original de lo cual no es culpable el editor.
Bueno fuera se recordara á los Ayuntamientos y demás corporaciones el envio de cuentas y actas que deben publi-

carse: del de Murcia hace mucho tiempo que no se ha dado á luz ninguna cuenta trimestral y las de obras por administracion nunca las ha publicado el diario oficial. Del de Cartagena sucede lo propio y lo mismo sucede en la mayoría de los 42 Ayuntamientos.
Ha sido declarado en quiebra el comerciante de Cartagena D. Fulgencio Gallan Martinez.
Los anuncios de admision de depósitos y pliegos de proposiciones que se vienen haciendo para las subastas de amortizacion de renta perpétua, siguen siendo inútiles, pues aparecen después de haber terminado el plazo para admitirlos. Esto se comprueba con el anuncio publicado en el «Boletín» del jueves y con otros de meses anteriores.
Al «Noticiero» le ha sido remitido el anuncio de la compañía dramática y coreográfica que se está esperando.
Teniendo que mudarse nuevamente la escuela de canto, por no ser conveniente el local en que hoy provisionalmente está establecida, el Sr. Lucas ha solicitado el arrendamiento del salon Teatro del Liceo, local que la sociedad viene alquilando á diferentes personas para funciones ó otros usos. Será más fortunado el Sr. Lucas en esta pretension que en la que ha impetrado del Ayuntamiento.
Mucho nos alegraríamos.
Dice que el Sr. Conde de Roche, como dueño del sitio donde se celebra la tradicional fiesta de los Alcázares, ha acudido al Sr. Gobernador civil en queja contra el Alcalde de S. Javier, por la execucion del arbitrio sobre los puestos establecidos en ella; y se ha acordado que se vea si el arbitrio es ó no legal, en vista de que no resulte del expediente que se ha de instruir.
Dice «La Democracia»: «Aseguran que en Yecla ha retirado su candidatura D. Francisco Corbalán.»
La matrícula ordinaria para el curso de 1881 á 82 en las Facultades de Derecho, Medicina, Filosofia y Letras (año de ampliacion), Ciencias (antiguo periodo del Bachillerato), carrera del Notariado y Facultativas de 2.º clase, y para el semestre de Octubre de este año á Marzo del 82 para las enseñanzas de Practicantes y Matronas estará abierta en la Secretaría general de la Universidad de Valencia desde el 16 al 30 de Setiembre próximo, y la extraordinaria desde 1.º al 31 del siguiente Octubre, y su admission tendrá lugar todos los días no festivos de once de la mañana á una de la tarde.
El pago de los derechos de inscripcion se verificará en un sello de 15 pesetas de los creados al efecto para cada asignatura en que el interesado se matricule, previa presentacion de la cédula personal.
Los alumnos del Notariado satisfarán 16 pesetas en dos plazos, y los Practicantes y Matronas 5 en uno solo por cada semestre en que se inscriban, en papel de pagos al Estado.
Los alumnos que ingresen en primer año de Facultad se matricularán precisamente en las asignaturas que establece el último Real decreto citado. En la carrera de Facultativos de 2.º clase solo se admitirán á los alumnos que la tuviesen comenzada con sujecion al decreto de 28 de Agosto de 1868.
El día 1.º de Setiembre próximo entrarán á formar parte de la Union Universal de Correos las colonias inglesas de la Barbada y San Vicente (pequeñas Antillas).
En su consecuencia á contar de la fecha indicada la tarifa aplicable á la correspondencia que con ellas se cambie es la siguiente:
Cartas franqueadas, 40 céntimos de peseta, por cada 15 gramos.
Cartas no franqueadas, 60 id., por cada 15 id.
Impresos, periódicos, muestras y demás objetos, 10 id., por cada 50 id.
Derechos de certificacion, 25 id.
Idem por aviso del recibo de un certificado, 10 id.
Cerca de 300 metros del muelle comercial del de Cartagena están ya terminados y se desea se verifique pronto la recepcion provisional, por el cuerpo de ingenieros de caminos, y se abra la citada extension de muelle al servicio público.
Véase la ultima pagina.

La candidatura conservadora.

Nuestros lectores saben que hemos combatido las candidaturas llamadas de clase con toda la energía que se merece una perturbación semejante del régimen constitucional. En esta tarea nos ayudaron todos los periódicos ministeriales y uno conservador (*El Diario Español*), pero los demás colegas canovistas guardaron silencio, silencio que no pudimos explicarnos por el momento, y que ahora acabamos de comprender.

Ayer dijo un periódico democrático que los conservadores se habían acercado á los representantes de la candidatura del comercio solicitando una alianza en la próxima lucha; según el mismo colega los solicitados habían contestado con una enérgica repulsa por no creer que sus candidaturas, exclusivamente independientes debieran ir al lado de las que presentan otros partidos que son ante todo políticos. Dados los alardes de fuerza que los conservadores están haciendo en Madrid, después de todo lo que se ha cacareado la influencia del Sr. Romero Robledo nos pareció inverosímil que fuera modestamente á solicitar los votos del comercio; pero hoy, al ver á *El Cronista* atacar furibundo á las candidaturas de clase, no nos cabe duda de que la petición se ha hecho y ha sido rechazada.

Este no es el primer desaire que el Sr. Romero ha recibido, porque las clases pasivas han proporcionado otro semejante al que cree poseer hoy la misma fuerza y la misma influencia que le daba antes la cartera de Gobernación.

El Cronista nos anuncia hoy que su partido presentará por Madrid una candidatura completa, y dirige los mayores ataques á los representantes de la liga de contribuyentes y del comercio, si bien para no olvidar nunca la lógica y la justicia conservadoras, culpa al Gobierno de la existencia de candidaturas de clase.

Lo que calla el órgano de los húsares es el nombre de esos seis amigos que van á presentarse por Madrid, y de los cuales cuatro por lo menos van derechos á una derrota, se conoce que los conservadores no han tenido tiempo todavía de ponerse de acuerdo respecto de la candidatura de Madrid. Divididos están los demócratas hasta lo infinito, pero así y todo han conseguido formar la candidatura antes que los conservadores que todavía no la tienen, sin duda por haber esperado hasta el último instante por si se presentasen alguna de esas alianzas, tratos y contratos á que tan aficionado se suele mostrar el Sr. Romero Robledo.

A nosotros nos parece bien toda la energía que *El Cronista* despliega hoy contra las candidaturas gremiales; en este sentido todos los partidos políticos deben obrar con igual entereza, pero nos hubiera parecido mejor que *El Cronista* mostrase esos bríos y esa independencia hace quince días cuando nosotros, por ejemplo, escribimos contra dicho vicio electoral.

Entonces hubiéramos creído mejor que ahora en el amor del Sr. Romero Robledo á la pureza del régimen parlamentario, porque hoy, después del desaire hecho por los gremios á los conservadores, esos ataques parecen hijos del despecho en vez de un producto de verdaderas convicciones en la materia.

De todos modos lo que empezamos á sospechar, es que los conservadores ven comprometida la minoría y empiezan á temer el quedarse sin ambos puestos.

Todo pudiera ocurrir.

La unidad de principios

Hé aquí cómo se expresa *La Epoca*, refiriéndose á los candidatos de nuestro partido:

«Pocos, muy pocos serán, si acaso hay alguno, los que se presenten por entusiasmo político, por interés de partido, por contribuir á que triunfen determinadas doctrinas, á que se establezcan definitivamente un sistema de gobierno, más ó menos liberal, de una ú otra tendencia, de unos ú otros principios. Para nada vemos entrar semejante consideración, presentándose en la mayor parte como predominante el interés individual, el de aspiración al monopolio del caciquismo provincial ó el de rivalidades y envidias de localidad, todo menos la cuestión de principios, menos la aspiración común de los que debieran caminar á un mismo fin, como correligionarios políticos; al establecimiento y consolidación de un sistema que respondiese á la denominación que han tenido por conveniente adoptar.»

Para hacer estas afirmaciones el colega se funda, según á continuación declara, en la carencia de programa y de unidad que supone existe en nuestro partido, y en la guerra implacable que dice se hacen unos á otros los elementos adictos al Gobierno.

No comprendemos cómo *La Epoca*, cuya ilustración y buen juicio nos complacemos en reconocer, apele á esta clase de argumentos para combatir á nuestros amigos.

¿Cree *La Epoca* que es posible sostener en serio que nuestro partido carece de programa, después de las repetidas é importantes declaraciones que los hombres que constituyen el Ministerio han hecho en el seno de la Representación nacional, y cuando en un gran número de disposiciones de carácter gubernativo han traducido á la práctica una no pequeña parte de los principios que integran su política?

¿Puede tampoco admitirse seriamente que no haya unidad de aspiraciones entre los elementos que constituyen la fusión, cuando á esa comunidad de ideas se debió precisamente la formación de nuestro gran partido?

¿Qué razón abona, por otra parte, esa guerra empeñada á que nos consideran entregados los conservadores?

La misión del partido liberal-dinástico es la de regenerar á este país profundamente perturbado por la funesta dominación conservadora, restableciendo el respeto á la ley y á la santidad del derecho constituido, moralizando la administración, reformando la Hacienda, extirpando los abusos vengados de donde vengados, fomentando el desarrollo de la riqueza pública mediante leyes beneficiosas lo mismo para el capital que para el trabajo, lo mismo para el interés individual que para el colectivo, en sus diversas manifestaciones; haciendo que la justicia sea una verdad igualmente aplicable á todos y que los individuos como los partidos disfruten de la mayor suma posible de libertad en el ejercicio de sus derechos.

Esta es, si, á grandes rasgos la misión de nuestro partido que tiene, por su cumplimiento, á labrar el bienestar de la patria y á que sus queridas instituciones se consoliden sobre bases duraderas.

Para realizar esta misión importantísima, este cometido trascendental, todos, absolutamente todos los elementos de nuestro partido se hallan contestes; y existiendo esta conformidad de aspiraciones en lo que es esencial y principalísimo dentro de nuestro credo, ¿podrá decirse con fundamento que entre nosotros arde la tea de la discordia, porque en asuntos de carácter secundario, en cuestiones de detalles, ó en leves accidentes existen pequeñas diferencias de apreciación por parte de algunas entidades, siendo así que esas diferencias, además

de ser peculiares á todos los partidos, en nada afectan á lo esencial de nuestros propósitos, ni menoscaban nuestro prestigio, ni relajan nuestra disciplina?

Creámos *La Epoca*: es impropio de su seriedad y de las distinguidas dotes que le adornan, no se ajusta á su buen juicio ni responde á su reconocida ilustración, servirse, para atacar á los candidatos liberales-dinásticos, de argumentos que por lo manoseados é injustos, ni acusan buena intención ni mucho discurso en quien los emplea.

Para concluir. Como consecuencia de lo anteriormente expresado infiérese sin esfuerzo que los candidatos adictos, en el mero hecho de serlo, no tienen necesidad de exponer programa alguno á sus electores, puesto que la mejor garantía de sus actos es su procedencia política. En cuanto á que van sin entusiasmo á la lucha, nos parece inútil refutarlo, porque no es dable suponer que les falte á los que, siempre entusiastas, lucharon y relucharon por conseguir el triunfo de sus opiniones cuando militaban en la oposición.

Hechos y dichos

Ha roto, por fin, el silencio nuestro estimado colega *La Integridad*, que se había encerrado en el más absoluto mutismo, cuando los demás periódicos conservadores, y otros que no lo son, entonaban el coro de alabanzas en honor del Sr. Romero Robledo.

El colega viene tarde á depositar su grano de incienso, y lo hace con discreción y parsimonia; pues designa con el modesto título de *Trabajos electorales* las hazañas hercúleas del Sr. Romero, tan ensalzadas por sus entusiastas y adictos.

En cambio, en la cuestión de jefatura, que es donde duele, insiste con notable claridad y entereza.

Dice primero, dirigiéndose á los periódicos ministeriales:

«Verdad es que han torturado su ingenio, y que han demostrado hasta dónde puede llegar su habilidad y travesura para intentar probar, que pueden surgir disidencias y dudas respecto á quién es el jefe de nuestra agrupación; más sus esfuerzos han sido completamente inútiles, y se han estrellado ante la realidad de los hechos.»

Esta realidad de los hechos la define *La Integridad* en los siguientes términos:

«En nuestro partido, á diferencia de lo que ocurre en los demás que figuran en la vida política del país, existe, por decirlo así, un hecho indiscutible, que es el de la jefatura del Sr. Cánovas del Castillo.»

Y por si fuera preciso remachar el clavo, después de hacer algunos elogios pudibundos del Sr. Romero, añade:

«Esto, que es verdad, tampoco ha hecho nacer en nadie propósitos ni pensamientos parecidos á los que se empeña la prensa oficiosa que han existido y pueden existir.»

Enterados.

Y lo trasladamos al Sr. Romero y á su ejército de húsares para su conocimiento y efectos consiguientes.

De *El Liberal*:

«Conocíamos al Sr. Cánovas como sociólogo, como aljaniado y como monstruo; pero no le conocíamos como domador de fieras.»

¿Quién ha puesto al Sr. Cánovas este mote tan pintoresco?

¡Que salga el autor, que salga!

Se alza el telón, aparece *El Estandarte*.

Aplaudamos á *El Estandarte*.

Dolorido y triste viene hoy *El Progreso*, lamentándose de la venganzista pactista que parecen dispuestos á tomar los bilaterales de Valencia contra el subjefe del zorrillismo, Sr. Martos.

Los afines y mestizos hacen también de las suyas en el campo democrático.

Los odios de familia son más permanentes y crueles que los odios de raza.

Por lo demás, no tienen razón para quejarse los amigos de *El Progreso*, al verse así tratados por los conmutativos. Cuña de la misma madera es el Sr. Castelar, y con mayores méritos retrospectivos que los que *El Progreso* atribuye al Sr. Martos, y sus congéneres antiguos le han negado, no ya el fuego y el agua, sino los cuatro elementos.

Con la misma razón que los zorillistas creen que el Sr. Castelar es el peor enemigo de su causa, puede creer el Sr. Pi, apoyado en recuerdos de antaño, que el Sr. Martos es el mayor adversario á quien tiene que combatir.

También en política existe la pena del talion, y váyase lo uno por lo otro.

Inocencia conservadora.

Leemos en *El Cronista*:

«Es seguro, dicen los ministeriales, que el Sr. Cánovas del Castillo será derrotado por la circunscripción de Málaga.»

Les falta decir por quién.»

¿Por quién ha de ser? Por los electores.

¡Qué cosas tiene *El Cronista*!

El Estandarte, insistiendo en lo que tantas veces ha sostenido sin pizca de fundamento, dice que la política del Gobierno es desconocida.

«Suponiendo que así fuera, dice con mucha oportunidad nuestro apreciable colega *La Iberia*, la política de nuestros amigos llevaría, sin embargo, una gran ventaja y la de los conservadores, que era muy conocida por lo mala.»

¿Qué cómodo debe ser, considerarse jefe de un partido, cruzarse de brazos, dejar obrar en las delicadas cuestiones electorales á las más influyentes personas de la comunidad política y luego... atribuirse la poca ó mucha gloria adquirida por los que la buscaron!

¿Tan gastado se encuentra ya el Sr. Cánovas para encerrarse en el círculo de inactividad en que se ha colocado?

¿Tanta confianza posee en su lugar teniente el Sr. Romero Robledo, que le coloca en las gradas que conducen á la jefatura, sin temor de que le despoje de ella?

¿Qué candoroso temor (permitásenos la frase) respiran estas líneas de *La Integridad*!

«Así es, que al llevarse á cabo los preparativos para la actual lucha electoral, bajo la hábil y nunca bien ponderada dirección de nuestro distinguido amigo el Sr. Romero Robledo, á nadie se le ha pasado por la imaginación esas ideas de jefaturas de que hablan los diarios ministeriales, sino que todos han comprendido que el Sr. Cánovas, reconociendo las especiales condiciones y excepcionales cualidades que posee su muy querido amigo el Sr. Romero, ha entendido que nadie mejor que él, ni más á propósito para dirigir y preparar esos trabajos en la oposición.»

Cuando se leen frases como la de *la hábil y nunca bien ponderada dirección* del Sr. Romero, á quien el señor Cánovas reconoce *las especiales condiciones y excepcionales cualidades que posee*, no sabemos á qué obedece *La Integridad*: si á una admiración sincera al hombre que les ha dado el triunfo, ó á un temor receloso á las ambiciosas miras del ex-ministro de la Gobernación.

Pero el Sr. Romero Robledo está ya cansado de adoradores.

Quiere la jefatura.

Dice *El Estandarte*:

«No hay que juzgar de las elecciones por lo que veamos en Madrid.»

Si la doctrina es verdadera, ¡pobres conservadores! ¡cómo saldrán en provincias!

Reñiriéndose á noticias recibidas ayer sobre los sucesos de Sfax, todavía no aclarados suficientemente, dice un colega:

«Según telegrama recibido ayer tarde en el ministerio de Estado, resulta comprobado en la información hecha por el cónsul de Túnez, que el pabellón español estuvo enarbolado en Sfax á la entrada del ejército francés, y así continuó todo el día 16; que las tropas francesas derribaron la bandera, sin cometer los ultrajes hechos á la de Austria, y, finalmente, que desde el viceconsulado español no hicieron fuego los árabes.»

Afirma *El Progreso* que «el espíritu de su partido domina en esta heroica y democrática villa.»

Y, sin embargo, no tiene reparo en afirmar también que «el resultado obtenido por su partido en la elección de interventores no ha sido nada liasonjero.»

¿Cómo se comprende esto? Misterios democráticos.

Como quien está seguro de la cosa, dice hoy el órgano de los húsares:

«Nos faltan el tiempo y el espacio para contestar á los periódicos ministeriales que pretenden introducir la discordia en el partido liberal-conservador.»

Nos limitamos, pues, á rogar á aquellos diarios, para su propio bien, que no malgasten el tiempo en tan inútil trabajo: los conservadores no se desunen, son una piña, creámos.»

Pero también las piñas se abren, cuando se ponen al contacto del fuego.

Y el fuego lento de la oposición, atizado por la ambición y la discordia, ha desunido y desunirá muchas piñas. Creámos los periódicos conservadores.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real orden resolviendo un recurso de alzada sobre condonación de multas impuestas por la Administración Económica de Búrgos á D. Federico Martínez y otros.

Fomento.—Real orden disponiendo que los gobernadores de las provincias que se indican, trasmitan á la diputación provincial, sociedades económicas de Amigos del País y juntas de Agricultura de las respectivas provincias, el adjunto interrogatorio relativo á la emigración y medios de evitarla, para que su dictamen ayude á la comisión en el conocimiento de sus causas.

Ultramar.—Real orden adjudicando el servicio de vapores-correos entre la isla de Cuba y Puerto-Rico y en el golfo de Méjico y mar de las Antillas, á D. José de Campo, marqués de Campo.

Exterior

Alemania.

El príncipe de Bismarck ha regresado á Berlín de su residencia veraniega de Kersingen, y la opinión pública espera en breve conocer la fecha definitiva de las elecciones, sobre la que tanto y tanto se ha venido hablando estos últimos días.

También es probable que se traduzca algo concreto sobre las negociaciones secretas en virtud de las cuales se ha provisto la sede arzobispal de Tréveris, cuestión de la que nos ocupáramos extensamente. Mientras se averigua algo del ministerio, los periódicos liberales critican enérgicamente el nombramiento del Dr. Körner para aquel puesto.

El conde de Eulenböring que hace poco presentó la dimisión de ministro del Interior, acaba de ser nombrado primer presidente de la provincia de Hesse Nasau.

También este nombramiento ha causado cierta sorpresa en Alemania, puesto que habiendo dimitido como ministro por hallarse en disidencia con Bismarck, no parecía natural que aceptase cargo alguno oficial mientras el canciller permaneciese al frente del gobierno.

Ha producido, pues, mala impresión la conducta del conde, por más que algunos periódicos oficiosos afirman que ha aceptado su nuevo cargo en vista de una invitación autógrafa del emperador Guillermo.

La agitación contra judíos continúa en las provincias de Pomerania; pero parece que al fin las autoridades se han decidido á tomar medidas enérgicas para contenerlas. Las primeras muestras de esta decisión han sido el arresto de 20 personas en Kolin por haber cometido excesos contra

Los judíos y las órdenes del ministro para que la policía vigile de cerca al Dr. Henri...

La emperatriz continúa bastante grave de su enfermedad, pero por fortuna los facultativos vuelven a alimentar esperanzas de salvarla.

El Weser Zeitung de Berlín, publica una correspondencia de Moscow en que hallados los siguientes párrafos:

Rusia, Alemania y Austria-Hungría no representan tres intereses como a primera vista pudiera creerse...

Ahora que Francia está anulada, Alemania aspira a extenderse ilimitadamente, fundándose en tradiciones del tiempo de los Otos y Hohenstansfens.

El único objeto que se propone Alemania al aliarse con Austria es el de dividir a los eslavos...

Austria triunfa, ya no tendrán Alemania y Austria-Hungría intereses comunes...

En la sesión de hoy, el subsecretario de Negocios extranjeros, Sr. Carlos Dilke...

Como consecuencia de este hecho, la guardia civil ha aprehendido y conducido a la cárcel a siete personas.

Noticias de Sfax, de carácter autorizado: «Segun informes escritos y orales, resulta: que la bandera española estaba enarbolada cuando entraron las tropas francesas...

Ayer, a las once, se reunieron los candidatos de la provincia de Madrid para senadores, Sres. D. Isidro Gomez Aróstegui, D. Antonio Rizo y conde de Villadomardo...

En el liceo de Capellanes juntáronse ayer tarde, a las cuatro, varios individuos de las clases pasivas...

Dice hoy El Globo: Los periódicos conservadores, no queriendo dejar pasar desapercibida cuestión alguna que pueda mortificar al actual Gobierno...

En nuestro número de ayer adelantamos a los suscriptores de Madrid las siguientes noticias:

Telegramas de hoy: Al presidente del Consejo de ministros el Capitan general de Galicia: «SS. MM. han visitado hoy los conventos de San Francisco y San Martin...

En las dos últimas semanas del pasado mes de Julio han sido anotados en los registros civiles de Madrid 473 nacimientos y 597 defunciones.

Un periódico de Constantinopla pide que España sea declarada potencia de primer orden.

Por el correo para Cuba y Puerto-Rico que se despachó ayer, el ministerio de Ultramar remite algunos nombramientos para cubrir las vacantes ocasionadas por recientes defunciones...

El alcalde de Hellín, en telegrama de esta fecha, me participa quedó estinguído por completo el fuego de Sierra de los Montes.

Parece que el señor marqués de Urquijo ha ofrecido adelantar los fondos que sean necesarios para llevar a cabo la exposicion y congreso de americanistas...

El cónsul de España en Atenas participa al Gobierno que a las fiebres dominantes en esta época del año en aquella capital, han sucedido otras con carácter tifideo...

Como quiera que muchos electores preguntan cómo en las presentes elecciones han de emitir su voto, y si este ha de ser legalizado por la presentación tan sólo de la cédula electoral...

Con motivo de aproximarse las fiestas que generalmente se efectúan por esta época en casi todos los pueblos de esta provincia, el gobernador civil va a ordenar que, bajo pretexto alguno...

Si, el sueño es dulce, dijo el leproso con voz triste. Pero puedo yo dormir, sintiendo circular por mis venas la sangre empozoñada...

Entre tanto, D. Pedro conservaba todavía la esperanza de abandonar al inexorable guardian, decidido, si no lo conseguía, a abrirse paso a viva fuerza.

«Te compadeczo, replicó, por verte reducido a odiar a todos los hombres. ¡Ah! Pero hay todavía uno a quien odio más que los otros...

«Quién es ese señor tan poderoso? preguntó D. Pedro poseido de una vaga inquietud.

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

por tres meses el tratado de comercio existente entre Francia é Inglaterra, el gobierno británico no ha podido aceptar el proyecto de reanudar las negociaciones el 22 del corriente para la celebración de un nuevo tratado.—Fabra.

Bayona, 19. De los 19 viajeros heridos á consecuencia del choque ocurrido hoy, ninguno de ellos lo está de gravedad.

Londres, 19. Los últimos despachos de Washington afirman que el general Garfield ha experimentado una ligera mejoría; pero añaden que no ha desaparecido el estado de gravedad del enfermo.

Paris, 19. Segun los últimos despachos de Túnez, las tropas inglesas que desembarcaron en Sousse continuaban en tierra.

Parece que el comandante está dispuesto a no proceder al reembarque, mientras no reciba órdenes de su Gobierno ó no desaparezca todo peligro contra los europeos.

Aumenta la agitación en la regencia de Túnez. Se habla del próximo envío de nuevos refuerzos de tropas francesas á aquel país.

Londres, 19. Cámara de los Comunes.—En la sesión que ha terminado esta madrugada, ha sido desechada, por 83 votos contra 30, la proposición del Sr. Parnell sobre la cuestión agraria de Irlanda.

Noticias

En Castellón se repite estos días la tala de varios huertos de naranjos, sin que pueda encontrarse el motivo de este criminal hecho.

El lunes de la semana última algunos foragidos, aprovechándose de las sombras de la noche, talaron todos los naranjos de un huerto de 14 hanegadas, situado en la partida de Benadreta.

Como consecuencia de este hecho, la guardia civil ha aprehendido y conducido a la cárcel a siete personas.

Noticias de Sfax, de carácter autorizado: «Segun informes escritos y orales, resulta: que la bandera española estaba enarbolada cuando entraron las tropas francesas...

Ayer, a las once, se reunieron los candidatos de la provincia de Madrid para senadores, Sres. D. Isidro Gomez Aróstegui, D. Antonio Rizo y conde de Villadomardo...

En el liceo de Capellanes juntáronse ayer tarde, a las cuatro, varios individuos de las clases pasivas, á excitación del comité de las mismas, para darles cuenta de sus gestiones en la cuestión electoral.

Dice hoy El Globo: Los periódicos conservadores, no queriendo dejar pasar desapercibida cuestión alguna que pueda mortificar al actual Gobierno, no hacen más que ocuparse de los incendios de Badajoz...

En los centros oficiales se recibieron anoche los telegramas siguientes: Panticosa, 18. El general Quesada al ministro de la Guerra: Salgo esta tarde para San Sebastian por Francia, en estado satisfactorio...

Badajoz, 18 (8-31 n.) El gobernador al ministro de la Gobernacion: En el tren-correo ha pasado para Lisboa el rey de las islas Sandwich...

Comillas, 18. SS. AA., la princesa de Asturias é infantas doña Pilar y doña Eulalia, siguen sin novedad.

Albacete, 18 (7-5 t.) El alcalde de Hellín, en telegrama de esta fecha, me participa quedó estinguído por completo el fuego de Sierra de los Montes.

Parece que el señor marqués de Urquijo ha ofrecido adelantar los fondos que sean necesarios para llevar a cabo la exposicion y congreso de americanistas...

El cónsul de España en Atenas participa al Gobierno que a las fiebres dominantes en esta época del año en aquella capital, han sucedido otras con carácter tifideo...

Como quiera que muchos electores preguntan cómo en las presentes elecciones han de emitir su voto, y si este ha de ser legalizado por la presentación tan sólo de la cédula electoral...

Con motivo de aproximarse las fiestas que generalmente se efectúan por esta época en casi todos los pueblos de esta provincia, el gobernador civil va a ordenar que, bajo pretexto alguno...

Si, el sueño es dulce, dijo el leproso con voz triste. Pero puedo yo dormir, sintiendo circular por mis venas la sangre empozoñada...

Entre tanto, D. Pedro conservaba todavía la esperanza de abandonar al inexorable guardian, decidido, si no lo conseguía, a abrirse paso a viva fuerza.

«Te compadeczo, replicó, por verte reducido a odiar a todos los hombres. ¡Ah! Pero hay todavía uno a quien odio más que los otros...

«Quién es ese señor tan poderoso? preguntó D. Pedro poseido de una vaga inquietud.

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

incendios de Badajoz, pero sin recordar que durante el período de su dominación ocurrieron en la citada provincia más de 90 incendios sin contar el célebre de Urda...

El Gabinete actual ha dado pruebas de que le anima el deseo de estirpar semejantes crímenes, reduciendo á prision y entregando á la acción de los tribunales á sus autores...

En los centros oficiales se recibieron anoche los telegramas siguientes: Panticosa, 18. El general Quesada al ministro de la Guerra: Salgo esta tarde para San Sebastian por Francia...

Badajoz, 18 (8-31 n.) El gobernador al ministro de la Gobernacion: En el tren-correo ha pasado para Lisboa el rey de las islas Sandwich...

Comillas, 18. SS. AA., la princesa de Asturias é infantas doña Pilar y doña Eulalia, siguen sin novedad.

Albacete, 18 (7-5 t.) El alcalde de Hellín, en telegrama de esta fecha, me participa quedó estinguído por completo el fuego de Sierra de los Montes.

Parece que el señor marqués de Urquijo ha ofrecido adelantar los fondos que sean necesarios para llevar a cabo la exposicion y congreso de americanistas...

El cónsul de España en Atenas participa al Gobierno que a las fiebres dominantes en esta época del año en aquella capital, han sucedido otras con carácter tifideo...

Como quiera que muchos electores preguntan cómo en las presentes elecciones han de emitir su voto, y si este ha de ser legalizado por la presentación tan sólo de la cédula electoral...

Con motivo de aproximarse las fiestas que generalmente se efectúan por esta época en casi todos los pueblos de esta provincia, el gobernador civil va a ordenar que, bajo pretexto alguno...

Si, el sueño es dulce, dijo el leproso con voz triste. Pero puedo yo dormir, sintiendo circular por mis venas la sangre empozoñada...

Entre tanto, D. Pedro conservaba todavía la esperanza de abandonar al inexorable guardian, decidido, si no lo conseguía, a abrirse paso a viva fuerza.

«Te compadeczo, replicó, por verte reducido a odiar a todos los hombres. ¡Ah! Pero hay todavía uno a quien odio más que los otros...

«Quién es ese señor tan poderoso? preguntó D. Pedro poseido de una vaga inquietud.

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

«¡Es el rey de Castilla! El rey de hoy, que no lo será mañana, repuso el leproso. El me ha arrancado a mí, pobre desconocido...

que era grandísima la complacencia del claustro al verse presidido por el rey acompañado de su augusta esposa...

El rey contestó en un breve y sentido discurso, recordando que hace años había presidido el mismo claustro, y manifestando los vehementes deseos que le animan de que mejore la instrucción pública.

Añadió que se complacía mucho por verse rodeado de sabios profesores que se desvelan en el cumplimiento de su deber...

Sólo sentia que los apuros del Tesoro no permitian destinar al bien de la enseñanza y á la prosperidad del profesorado todo cuanto quisiera.

Dió gracias al claustro por su adhesión y se las dió también á los jóvenes estudiantes que le habían felicitado al desembarcar en el carril ó que le habían obsequiado con demostraciones de júbilo.

Recordó la época en que, como ellos, oia las explicaciones de sabios catedráticos, y el placer que inundaba su pecho cuando recibia algún premio por sus adelantos.

El claustro vitoreó calurosamente á SS. MM. al retirarse de la Universidad, y seguidamente el rey fué á caballo á visitar la antiquísima ermita de Sar y la iglesia de Conjo.

La ovacion que los Reyes han recibido en Santiago supera á las anteriores.

Telegramas de la tarde: Aden, 18. El vapor Cadiz, de la empresa Olano, Larrinaga y compañía, llegó ayer á este puerto sin novedad...

Londres, 18. En breve volverán á reanudarse las negociaciones para el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia...

Paris, 18. Segun las últimas noticias, la fiebre amarilla continúa haciendo grandes estragos en el Senegal.

A la fecha del 15 de este mes, ascendia á 135 el número de los fallecidos y á más de 300 el de los atacados.

Marsella, 18. Se han abierto suscripciones públicas para socorrer á las muchísimas víctimas ocasionadas en el hundimiento de la plaza de toros.

del Banco de Inglaterra ha elevado á 3 por 100 el tipo del descuento de letras.

Washington 18. El estado del Sr. Garfield es siempre grave. Su estómago no puede recibir ni siquiera el extracto de carne...

Sousse, (sin fecha.) Es inexacto que los ingleses que desembarcaron en este puerto hayan renunciado á su proyecto...

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

Washington, 18 (8-30 m.) El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

LAS DOS FAVORITAS 62 por EMMANUEL GONZALÉS TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO Continuacion. no tendré valor para hacerte correr á tí, pobre niña, el mismo peligro.

Bolsa DEL DIA 18 DE AGOSTO. COTIZACION OFICIAL. FONDOS PÚBLICOS. Última precio. Renta perpetua al 3 por 100 interior... 60.00

La situación de las fábricas de tejidos de seda sigue siendo excelente: se fabrica mucho y los pedidos se repiten diariamente. Los artículos que han de venderse más el próximo invierno, son los armures estatuadas, las felpillas, los terciopelos y el moiré francés; al menos la fabricación carga principalmente en las citadas tejidos.

El Consejo de Administración de La Unión y el Fenix Español ha decidido que la suscripción á las acciones nuevas se abra el 8 de Setiembre próximo. Se ha tomado esta medida, para dar tiempo á los antiguos accionistas de aprovecharse de las ventajas que se les ofrece.

Parece que ha sido presentado á una Direccion de Policía de Paris, un aparato que consiste en una pelota de goma que contiene en su interior una especial composición química. Tirando la contra la persona, cuyos esfuerzos y resistencia desean paralizarse á algunos pasos de distancia, la pelota revienta y pocas gotas que salpiqueen sobre el traje ó sobre el cuerpo de aquel sobre quien se dirige, sin producirle daño alguno al volatilizarse, desarrollan un vapor, que crea una atmósfera que

pandiza todos sus movimientos. Hay otro líquido que sirve despues para destruir los efectos del anterior.

SECCION OFICIAL.

JUZGADO DE 1.ª INSTANCIA DE LA CATEDRAL.

Don Manuel Iban Albaladejo, Juez municipal é interino de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad.

Hago saber: que en este Juzgado de mi cargo y por actuación del infrascrito Escribano, con fecha once de Junio último, se presentó en concurso voluntario de acreedores el comerciante de esta plaza D. Francisco Quer Serrano, en el que por auto de veinte del mismo, se convocó á los acreedores para que se presentaran en dicho juicio con los títulos justificativos de sus créditos y se les citó para que concurrieren á junta, al objeto de proceder al nombramiento de síndicos, cuyo auto debió tener lugar el día treinta del pasado mes de Julio, y no tuvo efecto por falta de presentación de acreedores. Y en su virtud y á instancia del concursado se ha acordado la celebración de nueva junta al propio fin, la que tendrá lugar en la sala Audiencia de este Juzgado el día diez de Septiembre próximo á las diez de su mañana, para la que se cita nuevamente á los acreedores del concursado, quienes por sí ó por medio de representante legalmente autorizado se presentarán con los títulos justificativos de sus créditos, advirtiéndose que cuarenta y ocho horas antes de la señalada para la celebración de la Junta, quedará cerrada la presentación de acreedores al objeto de tomar parte en la elección de síndicos. Dado en la ciudad de Murcia á cuatro de Agosto de mil ochocientos ochenta y uno.—Manuel Iban.—El actuario, José Franco

bré próximo á las diez de su mañana, para la que se cita nuevamente á los acreedores del concursado, quienes por sí ó por medio de representante legalmente autorizado se presentarán con los títulos justificativos de sus créditos, advirtiéndose que cuarenta y ocho horas antes de la señalada para la celebración de la Junta, quedará cerrada la presentación de acreedores al objeto de tomar parte en la elección de síndicos. Dado en la ciudad de Murcia á cuatro de Agosto de mil ochocientos ochenta y uno.—Manuel Iban.—El actuario, José Franco

SALUD A TODOS

Después de un año de estudio, el doctor en Medicina de la Universidad de Valencia D. D. BARRIV, de Lezuza, ha publicado una obra titulada REVALENTA ADEBIGA. Este año de inviolable éxito, curando las digestiones laboriosas (dyspepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fleumáticas, vómitos, amargura de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, eructos, congestión, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los trastornos del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del bazo, de los riñones, de los intestinos, de la mem-

brana mucosa, del cerebro y de la sangre.— 85.060 curaciones, entre las cuales se cuentan las de señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskoff, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Warzner, etc.

Cura núm. 69.921.—Sol-sous (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde reside parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago: lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inquantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban al fin de esa larga agonia que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Adebiga*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.—Dr. CHASTEL, comesa de Guignés.

PREGIADOS DE INSERCIÓN.—Anuncios por línea de 5 líneas de presentación, por día 4, y por tres en adelante á 3: los blancos y letras mayores del tipo ordinario se cuentan por el espacio que ocupan. Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

cados, se cobra á este precio que en la de anuncios.—La línea de comuñados desde 25 centes de línea hasta 30 centes.—A los suscritores de más de treinta se les cobra el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Almanaque. Del 21 Julio. SALIDA, 5 19 h. FIESTA, 6 46 t. LUGAR, 1-7 m. 5-5 t. Sol en Virgo

Boletín religioso. Santos.—Domingo: S. Joaquín Padre de Nra. Sra., Sta. Basa y sus trabajos mrs. y Sta. Juana Francisca Fremi t vi, y el Innes Stos. Sifoniano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo.

Jubileo.—Domingo: En la iglesia parroquial de S. Nicolás y en la de la Merced. En S. Nicolás se aplica por D. Mariano y D. Joaquín Pareda, misas de hora, y en la Merced por la intencion de D. Pedro Belando, misas de hora. Lunes: En la iglesia de religiosas de puellitas y en la de las Carmelitas. En las Capuchinas se aplica por el esposo y familia difuntos de D. Pascual y D. Bostos, misas de hora, y en las Carmelitas por D. Francisco Rosella, misas de hora.

Sección mercantil. ALMUDI PUBLICO. Precios del día 20 de Julio. Litro del país de 21 33 á 26 85 pts. Cebada de 60 00 á 65 00 « Maz. de 60 00 á 65 00 « Caja. de 00 00 á 00 00 «

ROBLECHAUX. Fuerzas y Vigor para todos. UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO!! El gran purificador de la Sangre. BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA. En Murcia se vende en la farmacia de D. Manuel Martínez, Platería.

SEGUNDA remesa de sombreros de fieltro de color á 20 rs. uno, llamados Pluma. Además gran surtido en hongos de vestir y otras clases y precios. Clausel, Traperia, 17.

INTERESANTÍSIMO. Descubrimiento asombroso al alcance de todos, con el que se ganan de 50 á 100 pesetas diarias, con pocas horas de ocupacion tranquila y decente. Se garantiza la verdad y exactitud de lo que se ofrece, y se remite a correo sueldo á todo el que lo pide, acompañando 20 sellos de correos de 4 real. M. Gonzalez, rua San Roque, 12. Lisboa.

LOJA REGRESCA. En la calle del Val de S. Antón número 8, frente al convento de monjas Peretas se ha abierto un establecimiento en donde se vende á precios de fabrica.

FABRICA DE COLORES Y BARNICES. Medalla de Oro en la EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. J. SEURIN. SORCIAS. En la villa de Montargis para los Blancos de Zaccarias O.R.S.T. Rue de Turane, 59, Paris. (Fabrica de Vapor en tubulviers).

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ. Madrid.—Escorial. 20 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. PREMIADO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS CON LA GRAN MEDALLA DE ORO y nombrado por el Gobierno francés CABALLERO DE LA LEGION DE HONOR. Cafés superiores — Té selectos. Pastillas napoleónicas y esquilas de hombres.

DEPOSITO CENTRAL. Puerta del Sol, 12. MADRID. Oficinas. Puerta Alta, 8. MADRID. De venta en esta ciudad, en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes.

SOLUCION COIRRE. El mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Caquexia, Escrófulas, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo deficiente, Impotencia, Dyspepsias ó digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas. COM. Farmacéutico, 79, RUE DE CHERCHE-MIDI, PARIS. Hálo en todas las farmacias de España.

PROCURATIO SCHOLARIS. INTERESANTE á las familias que en el próximo curso piensan mandar sus hijos á seguir sus estudios en Madrid. Hace un año que con gran aceptación general se ha constituido esta casa que se encarga por una módica retribucion mensual: Da volar por los estudios de los alumnos, participando á sus padres el estado de sus adelantos. De pagar de matrículas, derechos de exámen, provision de libros, etc., etc. De colocar á los alumnos en acreditados hospedajes contratados al efecto bajo condiciones favorables, donde reciben un alimento sano y variado, así como aseo decente y apropiado para sus estudios, evitando de este modo que sean objeto de la inicu explotación de un hospedero.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. El remedio mas pronto y seguro para la curacion de: Ulceras inveteradas, Escrófula, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL. Maravilloso secreto árabe exclusivo del Dr. Morales. Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Murcia, farmacias de M. Martínez y J. Lopez. Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA. preparacion con base de alquitran para el uso externo. Grandísimo éxito en las guerras de América, Italia, franco-alemana y de Oriente, en el sitio de Paris y últimamente en Holanda, Bélgica e Indias. Númerosos certificados de los principales médicos y atestaciones de los enfermos curados. Las llagas mas rebelde, las afecciones herpéticas, escrófulosas y cancerosas, las heridas, quemaduras y úlceras de todas clases, los parásitos, farúnculos, etc., se curan rápidamente con el BALSAMO DE LA CRUZ ROJA.

COSMYDOR. Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE. Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de Berbené. Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.

Papel pautado para escuelas. En el establecimiento de La Paz, Zoco, 5. Imprenta de LA PAZ, Zoco, 5.